

## La situación internacional

### La crisis italiana resuelta

Como estaba previsto, Scelba ha formado un Gobierno de coalición. Integran el mismo doce democristianos—contando a Scelba—, tres socialdemócratas y tres liberales. Los republicanos han declinado a última hora la invitación de formar parte del nuevo Ministerio; pero este gesto no debe ser interpretado como una actitud opositora, toda vez que los cinco diputados de dicho partido apoyarán con alma y vida a Scelba en el Parlamento. Así, pues, prácticamente el Gabinete está sentado sobre la vieja plataforma del bloque cuatripartito, lo que le permitirá a Scelba, si bien por escaso margen de votos, obtener la confianza del Parlamento.

La prueba más palpable de que la estructura del nuevo Gobierno no sólo es firmemente rechazada por las oposiciones de derecha e izquierda, sino también por algunos sectores de la Democracia Cristiana, se encuentra en el hecho de que tanto el ex presidente del Consejo, Fanfani, como el ex ministro Andreotti se han negado a aceptar ninguna cartera. Estos mismos reparos han sido sentidos por algunas fracciones del partido socialdemócrata, lo que ha motivado la dimisión del ala izquierda de dicho partido dentro de su Comité ejecutivo.

Como testimonio de los compromisos a que ha tenido que llegar Scelba para constituir el Gobierno, puede ser expuesto el hecho de que el nuevo Gabinete cuenta con cuatro ministros sin cartera. Uno de estos puestos ha sido adjudicado al secretario de la Social Democracia, Saragat, quien no hace mucho tiempo afirmaba la imposibilidad de reconstituir el bloque cuatripartito. Igualmente forma parte del Gobierno, en calidad de ministro de Industria y Comercio, el secretario del partido liberal, Villabruna. La concesión de importantes ministerios, como el de Instrucción Pública—que siempre fué desempeñado por un democristiano— y el de Trabajo, entre otros, a elementos no democristianos, indica, por otra parte, el alto precio que la Democracia Cristiana ha debido pagar para obtener la colaboración de liberales y socialdemócratas.

¿Durará mucho este Gobierno? Hay quien opina que tan pronto viva unas cuantas sesiones parlamentarias desaparecerá de la escena política. La Democracia Cristiana es víctima del estado social de la desgraciada Italia.

### Aniversario de la muerte de Pío XI

CIUDAD DEL VATICANO.—Con motivo del XV aniversario de la muerte del Sumo Pontífice Pío XI, se ha celebrado en la Sixtina, ayer, a las diez y media, solemne capilla fúnebre. La misa fué oficiada por el cardenal Tisserant, decano del Sacro Colegio asistido por los canónigos de las basílicas patriarcales. Asistieron el Cuerpo Diplomático en pleno, numerosos arzobispos y obispos, dignatarios eclesiásticos, generales y procuradores de las Ordenes religiosas.

La capilla musical pontificia, dirigida por monseñor Perossi, interpretó la misa grande réquiem. —EFE.

Esa nación está muy dominada por las fuerzas del mal. Y quien mal vive, generalmente mal acaba.

### La paz con Austria

Queda en Berlín pendiente el problema del tratado de paz con Austria, que será abordado mañana viernes. No pueden abrigarse ilusiones respecto a la firma del tratado de paz con el pequeño país. Teóricamente, la cuestión austriaca está más o menos resuelta y los detalles secundarios, como, por ejemplo, el pago a Rusia de 150 millones de dólares en concepto de indemnización de los bienes alemanes en Austria está vinculado estrechamente a la suerte del pueblo alemán y la solución de sus problemas depende, como estos últimos, del clima político internacional. Alemania y Austria constituyen los síntomas de una enfermedad, pero no la dolencia propiamente dicha, y no puede curarse un granito en la piel sin eliminar el virus que circula por la sangre del mundo. El ministro austriaco Figl regresará probablemente a Viena con las manos vacías.

La conferencia llega así a su final, no sólo sin haber encontrado una brecha en el callejón sin salida de la «guerra fría», sino habiendo registrado un notable enfriamiento de tan peligroso clima. La última fase, puramente propagandística, se inicia ahora y el deseo manifiesto de Rusia es poder echar la culpa de lo que pueda suceder sobre las espaldas occidentales.

## Se normalizan las comunicaciones por ferrocarril y carretera con el Norte

### A consecuencia del deshielo los ríos han aumentado considerablemente su caudal

### Se generaliza el régimen de lluvias en casi toda España

Después de quince días han sido restablecidas las comunicaciones por carretera en todos los pueblos que habían permanecido aislados en Asturias. Igualmente se ha normalizado el servicio ferroviario con Santander, de donde ya ha salido el «Taf» ayer para Madrid, así como el correo con la capital de la Montaña, habiendo quedado absolutamente libre la línea férrea. En el puerto del Escudo trabajan 300 hombres y una máquina quitanieves, y se espera que hoy quede abierta la carretera al tránsito rodado. También se trabaja intensamente en la carretera de Reinosa y se espera que inmediatamente podrán reanudar su servicio los coches de línea entre este lugar y Santander.

Como consecuencia del aumento de la temperatura, el deshielo rápido ha originado el crecimiento del caudal de casi todos los ríos. El Narcea se desbordó en el puente de Cornellana, y las aguas llegaron a cubrir la carretera de Galicia. Dos kilómetros antes de llegar a Pravia el mismo río, en la confluencia con el Nalón, también se desbordó, produciendo algunos daños en los labrantíos.

La Confederación Hidrográfica del Ebro comunica que a su paso por Castejón de Navarra el río lleva una altura de 4,90 metros, lo que supone que hoy por la tarde la altura de las aguas a su

## OPTIMISMO RESPECTO A LA SALUD DEL PAPA

### “Cabe esperar una pronta y completa mejoría”, afirma Radio Vaticana

CIUDAD DEL VATICANO.—Radio Vaticana ha dicho esta tarde, acerca del estado de Su Santidad:

«El Romano Pontífice ha reposado bien durante la noche pasada y está bastante mejor. Su alimentación va aumentando progresivamente, lo cual permite esperar una pronta y completa mejoría. Como de costumbre, el Padre Santo ha recibido a monseñor Tardini, pro secretario de Estado para los Asuntos Ordinarios». —EFE.

## “España no confundió nunca la colonización con la explotación”

### En unas declaraciones hechas hoy a la agencia Cifra, el director general de Marruecos y Colonias resalta la importancia de nuestros Protectorados en Africa

MADRID, 11.—El director general de Marruecos y Colonias, coronel Díaz de Villegas, ha hecho unas declaraciones a un redactor de la agencia Cifra, en las que ha dicho que, aunque España no confundió nunca la colonización con la explotación, sin duda tienen para nuestro país una gran importancia los territorios de la Guinea española, ya que nos proporcionan considerable cantidad de ciertos productos exóticos cuya adquisición, de otro modo, exigiría la inversión de una respetable cantidad de divisas, mientras que así nos la proporciona.

Refiriéndose concretamente a la exportación de cacao de la

Guinea, el coronel Díaz de Villegas afirmó que, actualmente, la cosecha de dicho producto es de unos dieciocho millones de kilogramos, cuando en el año 1940 no llegaba a los ocho millones de kilogramos. La importación, pues, de dicho producto cobra sin duda una especial importancia, máxime si se tiene en cuenta que el citado cacao de la Guinea española es de una magnífica calidad, hasta el punto de que se le considera como de los mejores del mundo.

Se refirió también el informante a la producción de café en dicho territorio y dijo que, mientras en el año 1930 la cosecha era de unas sesenta y dos toneladas, la del año pasado fué de seis mil.

Terminó diciendo el director general de Marruecos y Colonias que, respecto a la producción de madera, también ésta se ha visto notablemente incrementada, ya que hace veinticinco años la madera que se recogía en los citados territorios no llegaba a la cuarta parte de la que hoy se obtiene. —(Cifra).

Mantelerías, impermeables, camisas, corbatas, pañuelos, calcetines, jerseys, sueters, lencería, guantes...  
**GUTIERREZ**  
Plazos sin aumento

## Anoche Dulles fué calurosamente ovacionado por los berlineses occidentales en un teatro

BERLIN, 11.—El secretario de Estado norteamericano, John Foster Dulles, fué acogido anoche con una gran ovación por parte de los berlineses occidentales.

Central de Comunicaciones y Transportes por Carretera, del Ministerio de Obras Públicas, ha facilitado esta mañana una nota en la que se informa que todavía se encuentran cerrados al tráfico rodado, a causa de la nieve, los puertos de Orduña, Piqueras, Pozazal y El Escudo, si bien se confía en que, este último, podrá ser dejado abierto en la tarde de hoy.

Se ha conseguido abrir el paso por el puerto de Pajares, si bien es indispensable el empleo de cadenas en las ruedas de los vehículos, para transitar por el mismo, y el de Navacerrada continúa cerrado, pudiéndose llegar solamente hasta el puerto. —(Cifra).

«Nuestras graves preocupaciones con relación a Europa son producidas por las incesantes desilusiones en que, a causa de la concepción materialista del problema de la paz, naufragan, ya desde hace años, los deseos de paz y distensión acariciados por estos pueblos.

Es un error de principio confiar la paz al materialismo moderno, que corrompe al hombre en su raíz y ahoga su vida personal y espiritual.

Conviene repetir esto sin cansarse, y persuadir de ello a los que, se dejan fácilmente alucinar por el espejismo de que la paz consiste en la abundancia de bienes; siendo así que la paz segura y estable es, sobre todo, un problema de unidad espiritual y de disposiciones morales».

(Pío XII, Mensaje de Navidad de 1953).

## La Unión de Intelectuales francesa repudia la política de mala vecindad hacia España

### También repudia dicha Asociación la violación de los acuerdos hispanofranceses

PARIS.—La Unión de Intelectuales de Francia ha repudiado duramente la política de mala vecindad para con España, seguida por Francia en Marruecos, así como la violación de los acuerdos hispanofranceses, en una moción votada en el otoño pasado por esa Asociación.

La moción de la Unión de Intelectuales Independientes de Francia dice así:

«La Unión de Intelectuales Independientes recuerda que, desde su fundación, ha afirmado el derecho de la noble nación española a ocupar un puesto eminente en la comunidad cristiana y europea y en la defensa de Occidente.

Se felicita, por esta razón, del doble éxito diplomático del Gobierno español con motivo de la firma de un nuevo Concordato y además de los acuerdos defensivos con los Estados Unidos.

Lamenta, por el contrario que el Quai d'Orsay, anquilosado, una vez más por las disputas ideológicas, haya quebrantado recientemente los acuerdos Bernard Jordana y haya faltado a la cortesía internacional. En efecto, en el momento de dar una solución necesaria a la crisis marroquí, se ha olvidado de buscar un acuerdo con el Gobierno español con respecto a la deposición del Sultán, cuya autoridad espiritual se extendía a la zona española de Marruecos.

La Unión de Intelectuales Independientes de Francia está presidida por M. Jean Montigny, y de ella forman parte Leon Berard, Georges Bonnet, quince ex ministros, varios diputados y cuatrocientos miembros pertenecientes a los más altos medios de la política, la Universidad y el Ejército. —EFE.

## Anoche y esta mañana, pasaron por Avila los trenes de la línea de Segovia, por interceptación de la misma

### También hubo ayer tarde vía única entre Santa María y Las Navas

Por hallarse interceptada la vía de Villalba a Medina, por Segovia, como consecuencia de haberse producido un descarrilamiento ferroviario, anoche hubo de ser desviado por Avila el tren correo expreso número 83, de Madrid-Santander y esta mañana lo ha hecho también el de regreso número 84, desviado desde Medina, por la línea de nuestra capital.

Accidente entre Santa María y Las Navas

LAS NAVAS DEL MARQUES. Ayer tarde se produjo un accidente ferroviario entre esta estación y la de Santa María que pudo tener fatales consecuencias, al tener que detener su marcha el tren de mercancías núm. 6.099, después de pasar por la última de las estaciones citadas, en el kilómetro 78.800 de la línea general de Madrid a Irún, por rotura de una mangueta de uno de los vagones de dicho convoy, por lo que hubo de ser establecida vía única hasta unas horas después en que pudo reanudarse la circulación por ambas vías.

Afortunadamente no hubo que lamentar desgracias personales.

El tiempo en España

Tiempo probable.—La región frontal se dirige hacia el este y dará lugar a lluvias en Levante, cuando el Ebro y sureste de la Península. Detrás del frente se producirán chubascos, especialmente en las horas centrales del día, con distribución muy irregular, sobre la Península.

## Durante los días 22, 23 y 24, se celebrarán las primeras elecciones para Jurados de Empresa

MADRID, 11.—Las elecciones para designar los vocales titulares y suplentes de Jurados de Empresa, se celebrarán durante los días 22, 23 y 24 del corriente mes.

La presentación de las correspondientes propuestas para este nuevo e importante paso, como un punto más a cumplir del Fuero del Trabajo de los Españoles, se efectuó ya días pasados. —(Cifra).





El señor Obispo desde Murcia y los señores presidentes de la Diputación don Félix Bragado y alcalde don Carmelo Delgado han mandado telegramas al Gobierno pidiendo la aprobación de la ley presentada en las Cortes sobre el descanso dominical.

Nuestro redactor señor Nancianas anuncia que dentro de breves días publicará tres poesías dedicadas a cuatro preciosidades de Arévalo o sea a Teresita Gómez Guerra, a Asunción Morera, a Avelina Jiménez y a Asunción Martín, que se han puesto de largo.

—El senador Ortuño no deja de la mano el asunto de la terminación del ferrocarril de Peñaranda a Avila, interesando al Estado en su ejecución. Dice el «Adelanto» de Salamanca que parece ser que se va a formar un sindicato de capitalistas ingleses para terminar dicho ferrocarril.

Por nosotros que lo haga quien quiera, aunque sea el mero Muza, El caso es que se haga. Mas valiera que las Cortes se ocuparan de estos asuntos tan patrióticos y no de bobadas y tonterías que a nada conducen. ¡Abajo el parlamentarismo inútil!

### DELEGACION PROVINCIAL DE TRABAJO

Salario base para el pago de indemnizaciones por accidente de trabajo en la agricultura, a regir durante todo el año 1954

Según disposición del artículo 13 de la O. M. de 2 de febrero de 1950, y siguiendo con las directrices dictadas por la Dirección General de Previsión del Departamento de Trabajo, esta Delegación tiene el honor de estipular el salario a regir durante el corriente año a efectos de Accidentes de trabajo en la Agricultura:

A) A los solos y exclusivos efectos de indemnización, renta o pensión derivadas del Seguro de Accidentes de Trabajo, el jornal queda estipulado en la Zona 1.ª de esta provincia a 18,90 pesetas diarias para los mayores; 18,20 pesetas para los mozos de primera; 17,50 pesetas para los mozos de segunda; 16,25 pesetas para los mayores pastores; 14,35 pesetas para pastores o ganaderos; 13,10 para los obreros hijos.

B) En la zona 2.ª de esta provincia regirán los de 18,20 pesetas diarias para los mayores; 17,50 pesetas para los mozos de primera; 16,80 pesetas para los mozos de segunda; 15 pesetas para los mayores pastores; 13,10 para pastores o ganaderos; 11,85 pesetas para los obreros hijos.

C) En los salarios anteriormente estipulados a efectos de indemnización de Accidente de Trabajo en la Agricultura, quedan incluidos la manutención y el importe de la casa-habitación.

D) Los guardas jurados, en caso de accidente, será el salario del obrero fijo del campo incrementado en dos pesetas diarias como mínimo. El de los guardas sin juramentar, seguirán los mismos salarios para el obrero fijo que marca la vigente Reglamentación Provincial de Trabajo Agrícola, aumentado en una peseta al día.

E) Las Zonas en que se encuentra dividida la provincia de Avila a efectos de salarios, quedan designadas en la Reglamentación Provincial para la Agricultura.

Esta disposición ordenada por la Delegación Provincial de Trabajo de Avila tiene efectos jurídicos desde el día 1.º de enero de 1954, hasta la finalización del ejercicio.

El delegado de Trabajo, *Enrique Alberto González de Heredia y Garcés*.

# Intensa campaña contra el escarabajo de la patata en la provincia

## DIVERSOS CULTIVOS HAN SIDO OBJETO DE VARIADOS TRATAMIENTOS

El «Boletín de Información del Ministerio de Agricultura» publica el siguiente resumen de la Jefatura Agronómica en la provincia de Avila durante el último trimestre del año pasado:

**Pitopatología y plagas del campo.** — Ha sido realizada intensa campaña contra el escarabajo de la patata en toda la provincia, empleándose por los agricultores grandes cantidades de arsenicales y D. D. T., no habiendo producido daños apreciables los ataques del insecto.

Se continuaron los tratamientos iniciados el pasado año contra la cochinilla de la higuera en la comarca de Poyales, empleando Volk verano, que fué suministrado por la Dirección General. Dadas las características climáticas del verano, los ataques del mildiu fueron pequeños en las comarcas vitícolas, habiéndose, no obstante, realizado tratamientos preventivos en extensas superficies de las comarcas Norte y Sur.

Diversos cultivos han sido objeto de variados tratamientos, especialmente los de judía contra la arañita, así como los frutales de las comarcas de Barco y Piedrahíta contra orugas variadas. Fueron inspeccionados y tratados los rodales de avocación de langosta en términos de Cebreiros, Santa Cruz, Hoyo de Pinares y Tornadizos, habiendo sido acotados posteriormente los de puesta para su ulterior roturación.

**Estadística y formación agro-sociales.** — Estudio e informe correspondiente de la superficie de regadío de la provincia, así como su distribución por zonas e intensidad productiva.

**Ingeniería rural y técnica agronómica.** — Se han inspeccionado e inscrito 63 motores de riego, seis trilladoras y 14 tractores, adjudicados en los tres últimos meses por la Dirección General, resultando en el momento actual inscritos e en funcionamiento en toda la provincia 1.308 motores de riego, 41 trilladoras y 113 tractores.

Han sido despachados 18 expedientes de Industrias e inspeccionado con expedición del correspondiente certificado de condiciones técnicas, 44 molinos maquileros.

Se han inspeccionado 50 obras de transformación de secano en regadío en 20 pueblos. Con proyectos presentados so-

bre petición de cemento en obras de riego y construcciones agrícolas, han sido expedidos dos certificados, con un total de 60 toneladas métricas.

**Ordenación de la producción y comercio agrícola.** — Inspección de todos los almacenes de abonos de la provincia.

En cumplimiento de las disposiciones sobre nuevas plantaciones de viñedo, se determinaron 23 plantaciones ilegales en cuatro términos municipales, habiéndose iniciado y resuelto los correspondientes expedientes con arranque de las mismas.

**Inspección de fábricas de harinas.** — En la inspección de fábricas de harinas y estación del ferrocarril se tomaron 16 muestras

que avalan 1.500 quintales métricos de harina, remitiéndose las correspondientes actas de análisis al Servicio Nacional del Trigo.

**Laboratorio.** — En el Laboratorio oficial y durante los tres últimos meses se han verificado 40 análisis de vinos y vinagres, cinco de abonos, 120 de trigo y 18 de harina, con un total de 400 determinaciones.

**Servicio de defensa contra los fraudes.** — Este Servicio ha intensificado la inspección especialmente a los establecimientos de vinos, habiéndose incoado 20 expedientes.



### Ha muerto don Gregorio Alvarez

Cuando nada hacía presagiar su fulminante muerte, entregó su alma al Creador este hombre, cristiano y bueno, prototipo de honradez y virtudes, que se llamó don Gregorio Alvarez Peral.

Probo y dignísimo funcionario municipal, a través de sus 34 años ininterrumpidos de laboriosos servicios en la Corporación, fué el auténtico dechado de la ahabilidad y del dinamismo que siempre irradiaba en el cumplimiento del deber. Por sus manos pasaron las enajenadas documentales de la vida local en ese dilatado proceso de sus amplios servicios, y era siempre el consejero deseoso de prodigar el bien, el hombre a quien por sus cualidades evidentes, se le quería y respetaba.

Amante ensimismado de Barco de Avila, como buen hijo de la hidalga tierra de San Pedro del Barco, se recreaba en la narración de las glorias barcenses y ensalzaba lo que en justicia su pueblo merecía.

Era, pues, don Gregorio Alvarez, una figura local de indiscutida magnitud. Su modestia y su carácter, sus conocimientos, su palabra fluida y siempre amena, crearon en torno suyo una merceda estimación y popularidad. Por eso, su inesperada muerte acaecida a los 73 años, ha constituido un sentimiento general, que se reflejó en el acto del sepelto efectuado en la triste tarde del pasado domingo, a cuya manifestación de dolor se unió el pueblo entero, rindiendo así póstumo homenaje a ese hombre cristiano que se nos fué.

Desde el momento de su muerte, ondearon en los balcones del Excelentísimo Ayuntamiento las banderas nacional y de Falange a media asta y con crespones negros. La Corporación en pleno asistió a los actos fúnebres y la Banda de Música Municipal acompañó hasta el cementerio.

¿Sus gallinas no ponen? ¿Están enfermas? Inmediatamente deles

los restos del finado, interpretando marchar funerarias.

Reciba su estimadísima familia la condolencia sincera de nuestro pésame por la muerte del gran barcense y gran amigo.

RESFLO

**Plomo y chelita en la comarca**

Se va a iniciar la explotación de los yacimientos en gran escala

Handado excelentes resultados los sondeos que se realizan en la mina «Santa Manolita», situada en el término municipal de El Osar de cuyos yacimientos se han extraído cantidades importantes de plomo y chelita.

Debajo de las canteras que dan fama a este lugar ha sido abierta una galería de 40 metros de longitud y se han comenzado los preparativos para el montaje de la maquinaria y electrificación, con el fin de iniciar próximamente en gran escala, los trabajos de explotación. — (Cifra).

**Corridas de toros en el Japón**

Un empresario mejicano las está organizando para fecha próxima

MEJICO. — Con extraordinaria sorpresa se ha enterado la afición taurina mejicana de que va a ser un hecho la celebración de corridas de toros en Tokio, en fecha relativamente inmediata. El gerente de la empresa El Toreo ha confirmado la noticia, diciendo que ha recibido una carta, fechada el día 3 de este mes, en la cual se le dan poderes absolutos para ultimar el espectáculo en la capital japonesa.

Las reses de lidia tendrán que ser transportadas hasta aquellas lejanas isl. s. Al efecto, el gerente en cuestión, señor Ochoa, ha establecido ya contacto con algunos ganaderos del país.

Añadió que contratará seis toreros mejicanos y cuatro españoles para alternar en Tokio, y que él irá al frente de los expedicionarios, en un barco mercante es-

pecialmente acondicionado para el transporte de reses de lidia.

Por el momento no ha podido precisar los nombres de los toreros; pero dijo que está en tratos con algunos de ellos, tanto en méjico como en España. — EFE.

## Sección religiosa

FEBRERO 1954

Día 12, Viernes. — Los Siete Fundadores de la Orden de los Servitas. — Santos Damián, Julián; Eulalia, Humbelina.

Lu misa y oficio divino son de los siete fundadores de la Orden de los Servitas, con rito doble y color blanco.

Adoración Perpetua Eucarística

San Pedro. — Todo el día, terminadas las misas, estará expuesto el Santísimo Sacramento, hasta las ocho y media de la noche en que se dará la Bendición.

Archicofradía del Corazón Agonizante de Jesús y Nuestra Señora de los Dolores

Esta Archicofradía celebrará sus misas por todos los agonizantes y asociados, todos los viernes de mes (excepto el primero) a las ocho de la mañana, en la Capilla de los Dolores, de la Catedral.

El último viernes, al terminar la misa, se hará la imposición de insignias a las personas que lo deseen.

Para ser asociado se necesita solamente dar el nombre a persona debidamente autorizada, y rezar diariamente un Padrenuestro.

Parroquia de San Vicente

Rosario en la Soterraña, a las siete de la tarde.

Visita diaria a la Virgen Milagrosa

Iglesia de Padres Paules. — A las siete de la tarde, exposición de S. D. M., estación, rosario, ejercicio, Oración del Año Mariano, bendición y reserva.

Nuestra Señora de la Portería

San Antonio. — Se celebra el ejercicio de las Salves a la Divina Portería del Cielo.

Todos los días a las seis de la tarde, Corona Seráfica, exposición de S. D. M., estación, visita al Santísimo y a la Santísima Virgen, reserva y Salve Regina.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila. Vestido 7, (Sorteo del día 10 de febrero)

Premiado con 50 pesetas, el número 657. Y con 5 pesetas los terminados en 57

ANUARIO GENERAL DE ESPAÑA

(Bally - Bally - Biera)

Se publica anualmente desde 1879

Es el único completo y exclusivo de España

Por su copiosa y detallada información constituye el más poderoso auxiliar del hombre de negocios

Contiene de 4 voluminosos tomos con más de 9.000 páginas; un detalladísimo mapa de cada provincia y más de

**3.500.000 datos**

Ptas. 500 - Franco de portes

ANUNCIE EN ESTE ANUARIO PUBLICIDAD ECONOMICA Y EFICAZ

Agencias Bally-Bally y Riera Reunidos, S.A. (Barrion de San Pedro)

(España Grande, 65 - BARCELONA)

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Lapuenta, Plaza Santa Teresa. Apartado, Avda. José Antonio

### RADIO AVILA

Emisora Sindical número 9

Programa para el día 12 de febrero de 1954

SOBREMESA. — De 1 a 4:30; Apertura: Minutos musicales; Resumen informativo; Discos dedicados; Plato del día; Cocktail de melodías; Conexión con Radio Nacional de España; La voz del día; Mario Visconti; Última hora de actualidad; «Como si quisiera decir algo», por Félix Hernández; Sobremesa musical; Discos dedicados; Cierre.

TARDE. — De 7:30 a 10: Apertura: El Ángel oración de la tarde; Peticiones del oyente; «Mientras mayo llega», emisión del Instituto de Enseñanza Media; Discos dedicados; Orquestas modernas; Conexión con Radio Nacional de España.

NOCHE. — De 10:15 a 12: Minutos musicales; Diario hablado de Radio Avila; Canta Antonio Mochín; «Hohtiveros», revista oral de la poesía; Música en la noche; Voces de la media noche; Cierre.

### SABAÑONES

No sufra más. Use el maravilloso producto

**Preserbajón Jupiter**

Venta en farmacias. (C. S. 10.645)

### Representante

bien relacionado en la venta de arroz y sus derivados, interesa para esta plaza. Inútil presentarles sin demostrar capacidad y referencias. Escribir al núm. 364. PUBLICIDAD CID. Barcas, 2. VALENCIA

### Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

### Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación

Carretera del Cementerio Avila

### POLLUELOS

LEGHORN POLLITAS SEXADAS RECIENTES NACIDAS

CATALOGO GRATIS!

**Gallinópolis**

GOYA, 6 - MADRID - TEL. 25.68.11

### FUTBOL

EL ARBITRO

Prosa rimada

**Arbitro, arbitro, juez...** Hombre de negra fachenda y de muy serio jaez, que dirige la contienda. Ser equitativo, justo, paciente, paternal, que si no muere de un susto es porque es casi inmortal.

Arbitro en el fútbol es... Un ser vestido de luto, que se vale de los pies y de un pito diminuto para ir de un lugar a otro del campo, cancha o estadio, galopando como un potro. Y luego dirá la radio que el arbitro no «pitó», o que estuvo «navegando», o que, después que arbitró, tuvo que salir «pitando».

El arbitro es un sujeto, que anda suelto por la pista y ha de ser hombre completo, y sobre todo, de vista, porque siempre el publico, si en un partido te zafas, oírás que le da este grito: «¡Cómprese usted unas gafas!» Otras veces, muy sencillo, es posible que hasta «pele a gritarle: «¡Tío arbitro!», o a decirle: «¡Tío pelele!»

Y todo en la impunidad, desde eso que llaman grada, que para decir verdad, no a-grada. También, la voz importuna se le dedica algunos de los que están en tribuna y que, de manera alguna, pese a ello, son «tribunos».

En resumen, que este juez es

### Contabilidad

Cada vez daros cuenta... será un experto en **CONTABILIDAD** (Teneduría de Libros)

CALCULO MERCANTIL REDACCION

TAQUIGRAFIA MECANOGRRAFIA PIDA FOLLETO GRATIS

ADMINISTRADOR CORRESPONSAL

ACADEMIA CCC APARTADO 108 S. SEBASTIAN

Centro de Cultura por Correspondencia

juez y parte... veloz con dirección a Aranjuez o con rumbo a Badajoz cuando termina el partido, sobre todo si fracasa el equipo preferido, que es el equipo de casa, pues si gana a su adversario, ya se sabe: lo primero que comentará el contrario será: «¿El arbitro...? ¡Caserol!»

Y para finalizar, un juicio un tanto atrevido: de tanto y tanto actuar le podemos motejar de «hombre de mucho partido», aunque sea un ejemplar peludo y mal parecido.

Alfredo Olavarría

Cada vez daros cuenta... será un experto en **CONTABILIDAD** (Teneduría de Libros)

CALCULO MERCANTIL REDACCION

TAQUIGRAFIA MECANOGRRAFIA PIDA FOLLETO GRATIS

ADMINISTRADOR CORRESPONSAL

ACADEMIA CCC APARTADO 108 S. SEBASTIAN

Centro de Cultura por Correspondencia

### GALLIOL

Premiado en varias exposiciones

**Peletería** Germana. Abrigos garras, astrakán, cépas. Nuevos modelos. Precios fábrica. Bola, 13—Madrid.

### Grandes existencias y variado surtido de

Norias de Arados de Prensas de Frilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de

En la fundición de **ALAEJOS**

Catálogo gratis

Pedidas a Niños de Jorge Martín Alaejos (Valadollid)

### ALAEJOS

Catálogo gratis

Pedidas a Niños de Jorge Martín Alaejos (Valadollid)



# Trabajos en España sobre sustitutivos del caucho

De poco tiempo a esta parte se ha puesto de moda en algunas publicaciones pseudo-científicas tratar de los trabajos que se realizan en España para la obtención de caucho, sea éste natural o sintético, y salvo raras ocasiones de probada y auténtica preparación del comentarista, en la mayoría de los casos se dan números y resultados que no están de acuerdo con la realidad. Por esta razón, es necesario poner en su punto cuanto haya de verdad en tales investigaciones y en los resultados que se hayan obtenido de ellas, para que en un momento dado sea posible reputar algún comentario erróneo, o apoyar alguna teoría rigurosa y honradamente cierta.

En 1943 se iniciaron en España con carácter científico las investigaciones, sobre fuentes posibles de caucho natural en nuestro suelo. Sabido es que el caucho puede ser natural o sintético, y que el primero se obtiene de muy diversos vegetales, entre los que destaca en primer lugar la «Hevea brasiliensis», árbol originario de las selvas del Amazonas y que aclimatado ya en las islas Java, Sumatra, Borneo y Ceilán, así como en todo el Sureste asiático es el principal productor de materia tan apreciada en el mundo moderno.

Este árbol crece también aclimatado mediante experiencias agrícolas especiales, en África, especialmente en el Congo belga, Camerón y Liberia; también se ensaya su cultivo en la América tropical. Este árbol mencionado tiene algunas especies similares entre las plantas del trópico, tales como la «hevea benthamiana» y «guayule», Castillejas, Manihot, Sapiun, Laudolphis, Euphorbia Eutomia, Ficus, etc.

La importancia creciente del caucho ha hecho que las naciones que no cuentan con terrenos o colonias tropicales tengan que buscar otras fuentes de caucho natural en plantas que crezcan en su propio suelo, cerca o en zonas

templadas; así se han ido descubriendo propiedades productoras de caucho natural en las denominadas «Cryptostegia», «Asclepias», «Partheniom», «Scorzonera», «Taraacum» y otras, que cumplen sin desventaja alguna con la primitiva y matriz productora, la «Hevea» ya mencionada.

En la península ibérica se han descubierto más de sesenta especies de plantas que contienen látex cauchitero, si bien no todas son de utilidad, unas porque el látex producido no es de buena calidad, y otras, porque su puesta en explotación sería antieconómica.

Después de un detenido estudio de todas ellas, nuestros técnicos llegaron a la conclusión de que sólo tres de ellas podían utilizarse con éxito: «taraxacum megalorhizum», el «taraxacum xox saglitz» y el «Partheniom argentatum» conocido vulgarmente por su nombre común, ya famoso: el guayule; solo estas tres especies, a juicio de los técnicos, reúnen cualidades favorables, desde todos los puntos de vista, para ser utilizadas en España como fuentes de un buen caucho natural, y la prueba del acierto estuvo en la decisión de los Estados Unidos de utilizar caucho de tales plantas, durante la pasada guerra mundial.

El guayule, y no es ningún secreto, pues pueden encontrarse noticias sobre el particular en cualquier publicación científica, está siendo mimado en las plantaciones experimentales de los rusos, que lo han extendido incluso a los países satélites que peñan tras el telón de acero. El guayule vence todos los peligros de hibridación que acechan a sus semejantes, y no necesita como aquéllos ser cultivado en terrenos óptimos y de regadío, que sería preciso restar a la agricultura; el guayule vive sobre cualquier clase de suelo, con lo que hace posible aprovechar aquellos que no son aptos para cultivos agrícolas.

# Por diferentes motivos se marchan los hombres a los confines abandonados del mundo

## La Antártida es la región más inhóspita de la Tierra

El descubrimiento del Polo Sur significó una lucha titánica con la muerte, en la que se puso a prueba de un modo excepcional el valor humano. Los expedicionarios que acometieron la empresa eran hombres que sobresalían por sus cualidades del término medio. Su fuerza espiritual les permitió resistir lo que no pudieron aguantar los animales de que se auxiliaban.

La Antártida es la región más inhóspita de la Tierra. El conocimiento que se tiene de ella es cosa de nuestros días, poco más o menos. Hasta 1774 se ignoraba todo. El capitán James Cook, durante un viaje que duró tres años y 18 días, fué el primero que atravesó el círculo polar y descubrió las primeras masas meridionales. Después fué el capitán James Clark Ross quien descubrió el continente antártico, alrededor del cual estuvo navegando por espacio de dos años largos. Al comenzar el siglo actual fué cuando definitivamente hombres arriesgados, como Scott, Shackleton y Amundsen, realizaron las primeras expediciones a pie y en trineo hasta llegar al mismo Polo.

A pesar de que se han organizado hasta ahora más de 30 expediciones importantes con fines científicos a la Antártida, este continente permanece casi totalmente ignorado. Se calcula que tiene una superficie de 10 a 13 millones de kilómetros cuadrados. Lo único que se ha conseguido es delimitar su contorno y explorar pequeñas extensiones. De todas las partes de la Tierra es la que menos posibilidades ofrece para el desarrollo de la vida orgánica. Tanto en el invierno como en el verano la temperatura es extraordinariamente fría. Mientras en el casquete del Polo Norte viven más de un millón de personas por encima del grado 65 de latitud, en la parte sur de la Tierra no se encuentra un alma más allá del paralelo 60.

No existen árboles, y las plantas están representadas por unas escasas especies de muscínas. Tampoco vive allí un solo mamífero porque los pocos que hay en la región del Polo Austral viven en el agua. Por tanto, no hay osos como en el Polo Norte. En las tierras del Polo Sur tienen su lugar de incubación algunas aves marinas. Son los pingüinos, las gaviotas rapaces y los petreles.

El mar es la región cálida de la Antártida, y parece que una foca cuando se desliza del hielo al agua debe notar una sensación confortable. Sin embargo, el mar que rodea el Polo Sur es el más bravo y peligroso, el más fiero de todos los conocidos. Este Océano aísla totalmente el Continente Austral del resto del mundo. La parte más próxima, el Cabo de Hornos, situado en el extremo de la América del Sur, dista más de mil kilómetros de la península de la Tierra de Graham.

Produce asombro considerar la serie de penalidades que tuvieron que soportar y las innumerables dificultades que les fué preciso vencer a los esforzados exploradores. ¿Por qué arriesgaron su vida estos hombres tratando, en una loca carrera contra la muerte, de llegar al Polo? Ernesto Shackleton, uno de ellos, nos lo explica de la siguiente forma:

«Por diferentes motivos se marchan los hombres a los confines

abandonados del mundo. A unos les impele solamente el afán de aventuras, otros sienten sed de saber, los terceros obedecen a la seductora llamada de unas voces quedas, al encanto misterioso de lo desconocido que les aleja de los senderos rutinarios de la vida cotidiana.»

Sin duda para estos hombres constituye un verdadero placer —así lo cuenta el propio almirante Byrd— apartarse del acostumbrado contacto con los seres humanos y vivir durante un cierto tiempo para uno mismo. Durante la vida de sociedad el hombre se parece en cierto modo a los pingüinos, acostumbrados a vivir en comunidad, y necesitan de unos períodos de apartamiento para recobrar toda la fuerza de su individualidad.

La conquista del Polo Sur ofrece también campo para discutir cuál de todos los expedicionarios ha sido el mejor jefe. La Humanidad acostumbra a dar poca importancia a las cosas sencillas y a los triunfos relativamente fáciles, pero para conseguirlos ha sido preciso llegar a dominar las situaciones con toda perfección. Por otro lado, destacan con fuertes caracteres las tragedias por un sentimiento de solidaridad... ¿Quién es el mejor jefe: el que consigue el objetivo sin bajas o el que alcanza el fin propuesto con sensibles pérdidas derrochando heroísmo?

# KALEIDOSCOPIO

Crucicifra. Por (Anvasi)

15			
	9		
		2	
10			8

COLOQUEN LAS CIFRAS

1 - 3 - 4 - 5 - 6 - 7  
11 - 12 - 13 - 14 - 16

en los espacios vacíos de manera que en sentido horizontal, diagonal y vertical sumen 34.

Los huevos más caros de la historia pelicular

París (Spa).—En París, se rodó no hace mucho la película «El gran juego», con la conocida estrella italiana Gina Lollobrigida. De acuerdo con el libreto, en una escena, la bella Gina tenía que comerse un huevo duro; pero el director no quedó satisfecho. La escena hubo de repetirse veinticuatro veces, hasta que por fin, se dió por contento. A la actriz le sentaron mal los 24 huevos comidos a medias, y el rodaje tuvo que suspenderse por algunos días. Cada día costó una pequeña fortuna. Gemía el productor, el director gemía y asimismo la bella Gina, si bien por otros motivos. Así, pues, puede asegurarse que estos huevos han sido los más caros de la historia cinematográfica.

La televisión plástica

Stuttgart (Spa).—Un ingeniero alemán pretende haber hallado un sistema semejante al procedimiento cinematográfico tridimensional, que permitiría obtener imágenes plásticas en la televisión. Para ello sería necesario que el estudio de televisión emitiese películas tomadas conforme al sistema tridimensional o, en caso de emisiones directas, la cámara debería estar provista de un dispositivo óptico doble. Sin embargo, los estudios han demostrado hasta ahora poco interés por la introducción experimental del nuevo invento, a causa de que ambos procedimientos exigirían una disminución de las imágenes sobre la pantalla del aparato receptor.

**FABRICA DE ALPARGATAS A. BLANCO SAN RAFAEL (Segovia)**

# El Instituto Español de Hematología y Hemoterapia

Le integran representaciones de las tres Armas del Ejército de la Nación

Cuerpo de donantes de sangre

La transfusión en España antes de 1936

Quizá el primer servicio hemoterápico de Madrid fué el que la Cruz Roja organizó el año 1932, bajo la dirección del señor Elósegui. Esta organización contaba con un Cuerpo de donantes reclutado entre las damas enfermeras y un dispositivo capaz de llevar a la práctica un servicio de transfusión en muy pocos minutos. Poco después, allí, en 1935, se realizaron las primeras en sangre estabilizada.

La transfusión de sangre durante la Cruzada

El Ejército español en su Cruzada contra el comunismo dispuso, entre otras organizaciones sanitarias de campaña, del Servicio Oficial de Transfusión de Sangre, creado y organizado para cubrir las necesidades «hemoterápicas» de sus heridos.

El Servicio actuó en todos los frentes de batalla, de Norte a Sur y al tiempo que cubría ampliamente su cometido terapéutico, realizando un total de cerca de 20.000 transfusiones de sangre.

Creación del Instituto

Adoptando todo el conjunto de enseñanzas recogidas se ha organizado el Instituto Español de Hematología y Hemoterapia, primero de su clase creado en nuestra Patria en 1939, que tiene

como misión especialísima llevar a la práctica lo que siempre fué anhelo de la humanidad doliente y aspiración terapéutica de la Medicina: la sangre del hombre sano para curar al enfermo.

El Instituto depende orgánicamente de la Dirección General de Sanidad (Ministerio de la Gobernación), que le suministra los medios necesarios para el desenvolvimiento normal de sus funciones, y lleva a cabo tres representaciones integradas por sendos técnicos sanitarios de las tres Armas de los Ejércitos de la Nación, con el fin de disponer de su mejor rendimiento en caso de necesidad bélica.

Actualmente, su cometido se reduce al cumplimiento de las necesidades hemoterápicas de los enfermos y heridos de Madrid y sus alrededores, albergados en las Instituciones militares y civiles del Estado y las de los enfermos particulares que residen en sus domicilios situados dentro del mismo radio, según normas publicadas en el «Boletín Oficial del Estado».

Sin embargo, está en estudio y será pronto una realidad la creación de centros provinciales técnicamente subordinados.

El Instituto ha adoptado la sangre estabilizada como fundamento y base de su funcionamiento y cuenta con un dispositivo técnico organizado para lle-

varlo a efecto, integrado por: un Cuerpo de Donantes; Sección de Hemoterapia; Sección de Inmunohemoterapia; Sección de Hematología; Secretaría y medios auxiliares.

En los años que tiene de existencia el Instituto ha utilizado en muy diversos enfermos 31 toneladas de sangre humana en 150 mil transfusiones.

Cuerpo de Donantes

La sangre utilizada procede en su totalidad de un Cuerpo de Donantes seleccionados entre personas que voluntariamente o mediante retribución se prestan a ceder su sangre en beneficio de los enfermos.

Condiciones: edad entre los veinticinco y los cincuenta años; peso superior a 50 kilos; venas, aptas para extracción; examen de sangre; hematies, más de cuatro millones por mm.3; Hbg., más de 80 por 100; fórmula leucocitaria sensiblemente normal; V. de S. G. inferior a 6 mm. en la primera hora; guttadiaphot normal; ausencia de parásitos; reacciones serológicas de la lúes negativas; examen clínico sin hallazgos patológicos y tensión Mx. no inferior a 11.

Preferencias: sexo femenino; los de mayor peso; los de mejores venas, y los pertenecientes al grupo O.

Cada donante está inscrito en

# Notas Económicas

Constantemente se está ampliando la gama de productos transformados—productos industriales—dentro de las corrientes de nuestras exportaciones, ofreciéndose a menudo gratas sorpresas al respecto. Por ejemplo, cuando se llega al conocimiento de que estamos exportando por vez primera plumas estilográficas a Grecia, Lo más curioso es que compiten en precio, en calidad y en presentación con las procedentes de otros países fuertes exportadores, desde siempre, del citado artículo.

—Pese a la impresión que existía de que este ramalazo de grandes fijos produciría en las zonas agrícolas y ganaderas alzas en los plenos y forrajes secos, no ha sucedido nada de eso. Bien al contrario, lo que se ha producido es una baja, y hasta más fuerte que la anterior, abaratándose las cebadas—3,35 con saco—, estando paralizada la venta de avena—3,20 con envase—, estando frenada igualmente la demanda de otros plenos.

—Se han constituido recientemente en Barcelona algunas Empresas de capitales de importancia. La S. A. Financiera de Inversiones, con 13 millones, para dedicarse a la venta de bienes muebles e inmuebles. La Empresa constructora de material de embotellado, con dos millones de pesetas, para la fabricación de sifones y otros. Con cinco millones, la S. A. Cuarzo Dieléctrico Español, para fabricar despiece

una ficha numerada, en la que constan los datos obtenidos referentes a su filiación y a los exámenes clínicos efectuados, servicios prestados, etc. Estas fichas llevan en sí mismo preferentemente visible el grupo sanguíneo a que pertenece y tienen además un color distinto para cada grupo.

En otros ficheros secundarios, referentes siempre al número de la ficha principal, los donantes están clasificados, además de por orden alfabético, en voluntarios o retribuidos y ocasionales o habituales.

eléctrico a base de material de cuarzo de producción española.

—Se va convirtiendo en práctica corriente que el Ministerio de Hacienda realice conciertos con ramas enteras de la industria para la exacción de ciertos impuestos. Estos convenios aseguran la recaudación, abaratan su costo recaudatorio y eliminan la inspección, siendo cosa cómoda para el fisco y para el gravado. Las fábricas papeleras están ahora gestionando un concierto para el impuesto de usos y consumos. El concierto no es cosa baladí, pues se va a contratar sobre la base de un conjunto de más de cien millones de pesetas.

—Se ha hecho correr la noticia de que la Casa alemana Mercedes iba a construir en España su camión de tres toneladas y media, y luego hasta turismo. Se agregaba que la Empresa Nacional de Autocamiones le arrendaba algunas naves de su factoría de Barcelona a la Casa Mercedes para esta finalidad. Pero Enasa ha hecho desmentir esta última noticia del alquiler de sus naves.

**4º CONCURSO PROFIDEN**  
SEPTIEMBRE 1953 • MAYO 1954  
**850.000 PESETAS EN PREMIOS**

¡El concurso del hogar!

SOLICITE LAS BASES

CUBERTERIAS DE PLATA  
Royal & C  
MUÑECAS Gisela  
RADIO ESTUFAS Y PLANCHAS MARCONI  
CAFETERAS CRESPO  
BALONES CONDOR  
V. JILLAS "SANTA CLARA"  
BICICLETAS B-H

CAMPAÑA "PROFIDEN" DE HIGIENE DENTAL



## Exposición de reproducciones de Pintura Española

Fué inaugurada anoche en el salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media

Con el título «Del Románico a Goya», la Delegación Nacional de Educación de F. E. T. y de las J. O. N. S. a través de su Delegación en Avila expone para deleite espiritual de los abulenses en el salón del Instituto Nacional de Enseñanza Media una selecta antología de reproducciones de pintura española, que reviste todas las características de acontecimiento cultural de primer orden.

Para quienes han visitado los Museos Nacionales, principalmente el del Prado, con algún detenimiento, la exposición no tiene secretos, ciertamente; pero les proporciona la ocasión de un detenido estudio de las obras maestras del arte pictórico y les hace gustar las mieles de una evocación gratísima. Para quienes no han tenido ocasión de hacer esas visitas, el Museo se les acerca, pues reúnen las reproducciones presentadas todas las condiciones precisas, en tamaño y colorido, para dar una idea de lo que se puede gozar en la contemplación de los prestigios de espiritualidad que dan a nuestras pinacotecas el tono especial representativo de lo que España siente; los prodigios de armonía, luz y movimiento en perspectiva que enseñan a discernir el verdadero arte.

El acto de apertura de la exposición

A la sesión inaugural a las seis

**Mañana pronunciará una conferencia el catedrático de Dibujo don Guillermo García Sauco, sobre la exposición**

En el salón de la Exposición de reproducciones de Pintura Española (Instituto Nacional de Enseñanza Media) pronunciará mañana a las ocho meros cuarto de la noche, una conferencia sobre la misma, el ilustre catedrático de Dibujo del Centro docente mencionado, don Guillermo García Sauco. A este acto se invita a todos los abulenses que se interesan en el tema del movimiento artístico actual.

## Ayuntamiento Nacional de Santa Cruz del Valle

EDICTO

El día que haga once, a partir del siguiente en que aparezca el anuncio en el «Boletín Oficial del Estado» y hora de las doce, tendrá lugar en esta Casa Consistorial la subasta pública para el aprovechamiento de 67.921 pinos a vida y 4.422 pinos a muerte, señalados en el Monte de este Municipio, bajo el tipo de tasación de 330 225'08 pesetas al alza.

Las proposiciones con arreglo al modelo inserto en dicho periódico oficial se recibirán, debidamente reintegradas, todos los días hábiles y horas de oficina hasta el anterior señalado para el acto, a las trece horas, que quedará cerrado el plazo; se acompañará resguardo que acredite haber constituido el depósito provisional del 3 por 100 que el adjudicatario queda obligado a elevar al 6 por 100 con las demás alteraciones para responder del exacto cumplimiento del contrato que será elevado a escritura pública y una declaración jurada de no hallarse incurso en ninguna de las incapacidades o incompatibilidades señaladas por los artículos 4.º y 5.º del Reglamento de Contratación de las Corporaciones locales.

Podrán tomar parte en esta subasta, los industriales que posean el Certificado de industrial resinero de la Comarca 6.ª en que se halla incluido este monte, cuyo Certificado presentarán a la Mesa de subasta, si antes no lo hubieran hecho, sin cuyo requisito será desestimada su oferta. El importe del remate se abo

y media de la tarde de ayer asistió el excelentísimo y reverentísimo señor Obispo de la diócesis, excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento don David Herrero Lozano; subje provincial del Movimiento, señor Gutiérrez Abello; ilustrísimo señor presidente de la Excm. Diputación Provincial, don Joaquín Leirado de la Cámara, y diversas jerarquías del Movimiento. Al delegado provincial del Departamento de Cultura don José Gallego Recto acompañaba el delegado provincial del Ministerio de Información y Turismo, don Bruno Fernández Mellado. En toda la amplitud del salón se hallan dispuestos los cuadros, que evocan las geniales pinturas españolas de los siglos XI al XVIII, esto es, desde el Románico a Goya.

Las reproducciones que vienen recorriendo en exposiciones todas las provincias de España, han comenzado a visitarse esta misma tarde por numeroso público, que comentó dos estilos diversos por los que pasan distintas influencias. El mayor núcleo de visitantes se reunió ante los estilos de los más conocidos pintores españoles El Greco, El Españolero, Zurbarán, Velázquez y Goya.

Esta exposición podrá visitarse hasta el próximo sábado, de siete a nueve de la tarde.

## Ecós de Sociedad

Boda

En la iglesia parroquial de San Juan Bautista de Avila, han contraído matrimonio don Autimo Sánchez Báez, propietario de Cantaracillo (Salamanca) y la bella señorita Florentina López Herráez, de Sanchorreja (Avila).

Fueron apadrinados por don Esuperio Sánchez Báez, capitán de Artillería y su esposa doña María de los Dolores Muñoz Báez.

Bendijo la unión el excelentísimo y reverentísimo señor Obispo de la Diócesis doctor Moro Briz, oficiando la misa de velaciones el reverendo don José Llorente Alonso, cura párroco de Cantaracillo.

En el acta matrimonial firmaron como testigos por parte de la desposada don Blas y don Valeriano López Herráez y don Gerardo Herráez, y por la del novio don César Cid del Río, veterinario, don Joaquín Sánchez y don Cándido Gutiérrez Varcala, acordecionista.

Después de la ceremonia la numerosa concurrencia fué obsequiada con un banquete, magni-

ficamente servido en el Restaurante Piquío.

El nuevo matrimonio, que recibió muchas felicitaciones salió en viaje de bodas para Madrid y otras capitales de España.

## ¡Piquío!

Unico en bodas y banquetes

Nuevo destino

El ilustre sacerdote abulense reverendo don Jesús López Jiménez, teniente vicario de la II Región militar, ha sido destinado como provicario general castrense al Ministerio del Ejército. Enhorabuena.

Viajeros

Ha pasado el día en Avila el propietario de Navalunga don Julián Tejerizo.

—Para Bilbao ha salido nuestro distinguido amigo doctor don Federico Collado.

**RESIDENCIA QUIRURGICA**  
**Dr. Emilio Suárez Bajo**  
**Cirugía general y traumatología**  
HABITACIONES PARA ENFERMOS OPERADOS  
CONSULTA DIARIA DE ONCE A DOS  
Paseo de Don Carmelo, 14 Teléfono 672 AVILA

## Campeonato Provincial de Ajedrez

Los resultados de la ronda de ayer fueron los siguientes:

En primera categoría la partida Castro-Félix García Arés quedó aplazada para hoy, y Mohedano I venció a Mohedano II. Si Arés vence a Castro en la partida pendiente que le queda será el seguro vencedor de la primera categoría y por tanto el campeón provincial y quien represente a este Club Abulense el día 15 en los Campeonatos de Castilla, pues como lleva de ventaja a Mohedano II un punto y medio, aun perdiendo la partida con éste le quedaría medio punto de ventaja. Por consiguiente, no es temerario asegurar que él será el campeón.

En segunda categoría, la sorpresa fué la derrota de Barbosa que hasta ahora iba imbatido, solamente Aurelio consiguió en su primera partida aminorar la puntuación que hasta entonces tenía. Paredes mereció la victoria por su gran tesón en toda la partida y especialmente en el final de peones que condujo perfectamente. Victorino venció a Oviedo, siendo el último sancionado por los señores árbitros, por su incomperecencia.

La tercera categoría registró los siguientes resultados: Díaz venció a Coca en una accidentada partida, pues una gran jugada del último no tuvo el merecido premio de mate por un pequeño error de cálculo, que fué una lástima. La otra partida terminó con la victoria de Peris sobre Maqueda.

Hoy termina el campeonato en primera y segunda categoría. Si Barbosa perdiese su partida de hoy tendría que jugar dos tableros para desempatar con Aurelio que le sigue con los mismos puntos.

**Francisco García Rodríguez**  
Médico de la Beneficencia y Seguro O. de Enfermedad por oposición  
Especialista en niños  
(De la Escuela del Dr. Arce)  
Hotel Continental

## Es detenida una criada que quitó dinero y ropa a una compañera

La muchacha fué apresada en la estación del ferrocarril de Avila

En el domicilio donde servía en Madrid, María Soledad Oliviera Rial, quitó a una de sus compañeras 600 pesetas y varias prendas de ropa, desapareciendo después.

La señorita denunció el robo y el resultado no se ha hecho esperar ya que funcionarios del Cuerpo General de Policía, detuvieron a la infiel compañera en la estación del ferrocarril de Avila, cuando se bajaba de un tren procedente de la capital de España.

María Soledad ha ingresado en la Prisión provincial.

## Dr. D. Federico Collado

Puericultor del Estado y jefe de los Servicios de Puericultura del Hospital Provincial.

Suspende su consulta de enfermedades de la infancia hasta nuevo aviso.

## ES UNA LASTIMA

que tenga usted rotas sus imágenes

Escultores-Restauradores  
Informes: Librería Sigirano

EXTRAIVIO vaca negra trabajo, cuernos gruesos, empuñados, hierro S, lleva sogas cuernos. Avisena Gerardo Jiménez, en Muñico

VENDO establo, gallinero con 120 m. c., patio y casa, llave en mano, todo unido. Ajates, 54.

SE VENDEN dos casas con amplios corrales, Cuesta Antigua, n.º 5 y Granizo, 28. Para tratar en Granizo, 28. Avila.

**Doctora Carmen López Calvo**  
Médico Puericultor de la Casa Salud Valdecilla  
Enfermedades de los niños.  
Rayos X  
Avenida José Antonio, 15. Avila

SE ALQUILA piso amueblado. Avenida Portugal, 3.

## El Consejo Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. celebró ayer reunión

En ella se trataron problemas de gran interés

En la Jefatura Provincial del Movimiento, bajo la presidencia del jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S., don David Herrero Lozano, se reunió ayer el Consejo Provincial.

Fueron tratados diversos temas de interés, resaltando entre ellos el informe del jefe provincial dando cuenta de las gestiones últimamente llevadas a cabo en Madrid en unión de otras autoridades abulenses relacionadas con

la permanencia en Avila del Regimiento de Defensa Química, y el del delegado provincial de Sindicatos don José Manuel Gutiérrez Abello, quien dió cuenta de la marcha de las próximas elecciones sindicales.

También se trató entre otros asuntos, de la preparación de las Asambleas comarcales para el actual año 1954 y del plan de acción política de la Jefatura Provincial del Movimiento.

## Quiniela - Lustau

Se pone en conocimiento de todos los seguidores de esta Campaña Publicitaria, que esta noche a las diez y media y por la Emisora RADIO SEVILLA en su emisión «QUINIELA LUSTAU» intervendrá en la confección de la QUINIELA correspondiente a la 21 jornada del conocido industrial de esta plaza don Vicente Carrera, dueño del acreditado Restaurante «PIQUIO», al cual deseamos buen acierto en mutuo beneficio.

En las futuras emisiones irán interviniendo los demás señores dueños de Bares mediante sorteo, a los cuales se les irá avisando oportunamente.

Don Nicolás Corral camarero del antiguo y acreditado «CAFE PEPILLO» de esta plaza, agraciado con el premio de la 17 jornada (boleto núm. 10.560), no interesándole verificar el viaje ofrecido por estas BODEGAS-LUSTAU, se le hará entrega en mano de pesetas MIL QUINIENAS en compensación.

Jesús Sanz Grande.

## La Adoración Nocturna Abulense en constante progreso

Seis turnos en la capital y nueve secciones en la provincia

## NUEVA JUNTA DIRECTIVA

Añeños son aquellos tiempos en que la Adoración Nocturna Abulense apenas contaba con número suficiente para que medianamente sostuviera un turno que, si mal no recordamos, fué el de su Fundación, o sea el llamado de Santa Teresa. Recordamos que para que no se extinguiera, hubo de recurrirse al Seminario, concurriendo a sus Vigilias los colegiales que vivían externos.

## EN LA C. N. S.

Don Jerónimo Tomé, presidente de la Mutua de Previsión Social Sindical

Ayer tomó posesión de su nuevo cargo de presidente de la Junta Corresponsal de la Mutua de Previsión Social de entidades sindicales autónomas, don Jerónimo Tomé Bustillo, presidente también de la Cámara Oficial Sindical Agraria.

Presidieron el acto con el delegado provincial de Sindicatos don José Manuel Gutiérrez Abello, el secretario provincial don Francisco González Sánchez-Girón, vicesecretarios provinciales y jefes de Secciones y Obras de la Delegación Provincial de Sindicatos.

A esta Mutua, una de las más importantes por su extraordinaria labor, pertenecen los funcionarios de la Cámara y Hermandad local, todos los cuales asistieron a este acto.

## Donativos para la "Hoja Mariana"

Un sacerdote, 25 pesetas; don Norberto García Quirós, 5.

## OBSEQUIO

El representante en Avila de «Muebles Levante» nos ha enviado varios ejemplares de los calendarios que la citada Firma madrileña ha editado con sumo gusto.

Muy agradecidos.

Gracias a Dios, ese panorama de tanta tristeza se ha vuelto completamente risueño. En la actualidad los fervores eucarísticos de los caballeros abulenses se han aumentado y fruto de ellos son seis turnos con los siguientes títulos: Santa Teresa, San José, La Inmaculada, Nuestra Señora de Sonsoles, San Ignacio y San Juan de la Cruz. Esto, por lo que afecta a la capital.

Registramos, como cosa muy halagüeña, la extensión de la misma por la diócesis: Arévalo, Las Navas, Muñogalindo, Cebrecos, Olmedo, Arenas de San Pedro, Orópeza, Barco de Avila y Candeleda (dos turnos).

El Consejo Diocesano de la citada asociación eucarística ha quedado constituido por los siguientes señores a quienes deseamos muchos éxitos en loor de Jesús Sacramentado:

Director espiritual, muy ilustre señor don Angel Esteban Matilla; presidente, don Enrique Abóin Martín; vicepresidente, don Olegario Pérez Cabezas; secretario, don Saturnino Martín Mayorga; tesorero, don Mariano Gómez Encinar; vocales, don Mauricio Mata, don Félix Burgos, don Macario de Dios y don Celestino Minguela.

## Se organiza el alojamiento de peregrinos en Santiago

SANTIAGO. DE COMPOSTELA.—Se ha reunido la Comisión de alojamiento, que preside el cardenal Quiroga, para estudiar los problemas que pudieran plantearse con la afluencia de peregrinos durante de Año Santo. Se pedirá la colaboración del vecindario para que ceda habitaciones y se utilizarán numerosos edificios públicos para hospedarlos. Se calcula que la máxima afluencia en una jornada puede ser de 5 000 peregrinos, número que podrá ser alojado; pero si fuese necesario se montarían viviendas prefabricadas y hasta coches camas de la Renfe.

Lea Ud. EL DIARIO DE AVILA